


Схема управления городом изменится
Специальная комиссия, которую возглавляет первый 

зампредседателя областного правительства Александр Гусев, 
провела заключительный раунд консультаций с главой Во-
ронежа Сергеем Колиухом по новой структуре мэрии. При-
нято решение, что у главы города будет пять заместителей 
вместо сегодняшних семи, при этом планируется расширить 
полномочия районных управ. В структуре мэрии не останется 
департаментов – только управления и отделы. Одним из прин-
ципиальных моментов, на котором настоял Сергей Колиух, 
стала самостоятельность управления главного архитектора. 
Документ планируется передать для ознакомления губер-
натору, который, в свою очередь, направит предложения  в 
Воронежскую гордуму.

Жильё на льготных условиях
Участниками программы «Жильё для молодых семей» в 

Воронежской области являются более девяти тысяч человек. 
Об этом шла речь на рабочем совещании у губернатора Алек-
сея Гордеева по вопросам реализации этой программы. Как 
отметили участники встречи, одним из реальных путей под-
держки молодых супружеских пар в улучшении жилищных 
условий стало их участие в строительстве жилья на льготных 
условиях в селе Александровка Новоусманского района. Так, 
доля молодых семей в застройке первой очереди составила 
более 60 процентов. 

Установили имена бойцов
Недалеко от села Сторожевое Острогожского района пере-

захоронили останки 80 советских бойцов, погибших в годы 
Великой Отечественной войны. В рамках «Вахты памяти», 
посвящённой 70-летию Сторожевского плацдарма, с которого 
части 40-й армии начали освобождение воронежского края от 
фашистских захватчиков. Мероприятие подготовили москов-
ский поисковый отряд «Дон» при МВД России и воронеж-
ское объединение патриотов России «Поиск». Пока удалось 
установить личности четырёх бойцов – троих пехотинцев и 
одного лётчика.

Наши песни оценили белорусы
На проходившем в Витебске (Республика Беларусь) Х юби-

лейном международном православном  молодежном фестивале 
«Одигитрия-2012» участвовали более 300 человек из разных 
стран. Победителем и обладателем диплома  в номинации «Ис-
полнитель» стал вокальный ансамбль «Вдохновение» из села 
Коротояк Острогожского района. Ансамбль, работающий под 
руководством художественного руководителя Л.Кузнецовой, 
вот уже десять лет покоряет сердца воронежцев, а теперь по-
любился и белорусам.

Смертельный вираж
В Воронежской области выясняются подробности падения 

одномоторного самолёта. Трагедия произошла в четверг око-
ло часу дня в районе села Чигорак Борисоглебского района. 
Сверхлёгкий одномоторный моноплан «Синтал», управляе-
мый 50-летним пилотом, выполнял работы по химической об-
работке посевов. По предварительной информации, крушение 
произошло во время вынужденного виража, который выполнял 
лётчик. Пилот скончался в больнице. Как сообщил и.о. руко-
водителя Борисоглебского МСО СУ СК РФ по Воронежской 
области Владислав Родионов, рассматриваются несколько 
версий произошедшего: техническая неисправность, ошибка 
пилота, метеоусловия. 
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Сообщения подготовили 
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Время ноВоСтей

Во
ро

не
ж

Ск
Ая

 о
бл

АС
ть

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с проясне-
ниями, повсеместно дожди, местами – гроза; 
ветер северо-западный, умеренный; температура 
+20...+25.

19 августа по области – переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные дожди; ве-
тер западный, умеренный; температура ночью 
+11…+16, днём +21…+26.

20 августа по области – переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные дожди; ве-
тер западный, умеренный; температура ночью 
+11…+16, днём +21…+26.

31.8469
∇0.0542

39.3660
∆0.2265

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 2049 ∆ 621 За текущий месяц 27821

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Землянск  
преображается

анастасия лиХаЧЁВа

На автомобильной трассе 
от хутора Быстрик до Землян-
ска – свежее асфальтовое по-
крытие, а на обновлённой сте-
ле у въезда – герб старинного 
русского села. Рядом разбита 
клумба в виде цифры 350. 

На благоустройство к юби-
лею выделено 300 миллионов 
рублей. За счёт этих средств 
будут реконструированы и об-
новлены многие социальные 
объекты. Так, в трёхэтажном 
здании школы, построенном 
четверть века назад, прово-

дится основательная рекон-
струкция. А Дом культуры 
уже после ремонта фасада 
выглядит как новенький. До 
этого на его внутренний ре-
монт из бюджета поселения 
потратили 600 тысяч рублей. 
Отреставрирован памятник 
на братской могиле погибших 
в годы Великой Отечествен-
ной войны. 

А осенью рядом со шко-
лой начнётся строительство 
современного спортивно-
оздоровительного комплекса 
с двумя просторными залами 
и бассейном. 

350-летие землянск, что в Семилукском районе, на-
мерен встретить во всей красе, поэтому сейчас здесь 
полным ходом идут работы по его благоустройству 
и обновлению. 

тамара гаШимоВа

Павловский район. Фото автора 
Нынче Оля снова пойдёт в 

школу – Первую лосевскую. 
Преподавать английский 
язык. Второй год подряд.

В Павловское педагоги-
ческое училище выпускница 
лосевской средней школы 
№2 поступила пять лет назад. 
Учиться в Воронеже не могла 
по семейным обстоятельствам. 
Мама умерла, когда она еще 
бегала в начальную школу, 
отец тянул семью как мог. С 
первых дней учёбы поняла, 
что не ошиблась: педагоги - 
сильные, группа студенческая 
- дружная. Год назад с дипло-
мом учителя иностранных 
языков вернулась в своё село 
и пришла устраиваться на 
работу в первую школу. 

- Посмотрел я на неё: вроде 
девчонка толковая, - рассказы-
вает директор средней школы 
№1 Анатолий Перепелицин. 
– Но классного руководства 
не стали давать. Тяжело сразу и 
уроки вести, и воспитательной 
работой с классом заниматься. 
Важно ведь не перегрузить, не 
отбить с первого же дня жела-
ние работать. Через некоторое 
время убедились, что она «во-
шла в школу», дети её приняли, 
увидели в ней учителя.

- Я это почувствовала, ког-
да со мной стали здороваться 
те ребята, которых я не учу, - 
добавляет Оля. 

В октябре прошлого года 
произошло большое несча-
стье - у Оли погиб отец. Все 
заботы по хозяйству легли на 
её плечи. С 86-летней бабушки 
какой спрос?  

- Спасибо коллегам: помог-
ли финансово и морально, да 
и ученики отвлекли от тяжё-
лых мыслей, - благодарит она 
своё окружение. – К тому же 
я практически с первых дней 
взялась вести танцевальный 
кружок.

Дом для Корниенко на-
чали строить в декабре про-
шлого года, когда нежданно-
негаданно наступила оттепель. 
Девушка каждый день ходила 
мимо стройки на работу и 
не догадывалась о том, что 
скоро станет здесь хозяйкой. 
Анатолий Яковлевич держал 
всё  в тайне:

- Прошлой осенью по-
звонил руководитель отдела 
образования Павловского 
района Сергей Серостанов и 
сказал, что району дают дом 
для молодого учителя. Мы 
подготовили необходимые до-
кументы на участок, а в ноябре 
привезли комплектующие на 
постройку. Строительство ре-
шили отложить до весны. Она 
и пришла – в декабре. О том, 
чей это дом, Ольга Викторов-
на узнала только тогда, когда 
все бумаги на новостройку 
были оформлены.  Жилье 
– школьное, передали ей по 
договору социального найма. 

Платит только коммунальные 
платежи.

Своему счастью Оля по-
верила не сразу. Никогда 
судьба её не баловала, а тут 
такое! Шутка ли, стать в 
одночасье хозяйкой боль-
шого дома в 80 квадратных 
метров и участка в 12 соток. 
Переехала с одной кроватью, 
столом и стулом.

Заходим внутрь. Три ком-
наты, кухня, кладовка, ванная 

комната, туалет. Кухню от зала 
отделяет широкая арка.

- Дом — просторный, мож-
но сказать, «на вырост», в 
таком места хватит для боль-
шой семьи. В этой комнате 
со временем будет детская, 
другую комнату бабушке от-
дам, - делится планами Оля. 
- В зале за перегородкой будет 
мой кабинет. Там как раз по-
местятся стол и шкаф. 

Сейчас Оля занята поиском 

мебели для своего дома. День-
ги на неё вместе с телевизором 
она получила от губернатора 
в качестве подарка на ново-
селье. Компьютер — подарок 
от департамента образова-
ния - уже привезли. Осенью 
займётся участком. Уже на-
метила место для небольшого 
фруктового сада, ягодных 
кустарников. 

-А перед домом и вдоль до-
рожки посажу цветы, - говорит 
молодая хозяйка большого 
дома. - Пусть будет как у ба-
бушки. Красиво и нарядно.   

Искренне порадовавшись за 
молодого специалиста Ольгу 
Корниенко, для которой боль-
ше не существует жилищной 
проблемы, отправляюсь в Пав-
ловск к  руководителю отдела 
образования района Сергею 
Серостанову, чтобы узнать: 
дом для учителя - это разовая 
акция или отработанная систе-
ма? Есть ли в районе молодые 
учителя и почему они остаются 
работать в школе?

Сергей Серостанов гово-
рит:

- Из 868 учителей трети ещё 
не исполнилось сорока лет. Из 
них молодыми специалистами 
являются 17 процентов. Это 
хорошо, но недостаточно, если 
брать во внимание проблему 
старения кадров. Как мы вы-
ходим из создавшегося по-
ложения? В частности, через 
целевые направления выпуск-
ников школ в педагогические 
вузы. Молодые учителя по-
лучают доплату к зарплате 
на протяжении  трёх лет. О 
том, как работают павловские 
учителя, можно судить и по та-
кому факту: в нынешнем году 
из 360 выпускников 59 ребят 
из Павловска, Лосево и Во-
ронцовки получили золотые 
и серебряные медали.  

Дом «на вырост»
Встреча | Преподаватель английского Ольга Корниенко из села Лосево стала хозяйкой учительского дома

Дипломный реестр
Дипломы российских выпускников вузов внесут в единую 

базу. На днях на сайте Министерства образования и науки было 
опубликовано постановление правительства о федеральном 
реестре документов государственного образца об образова-
нии, ученых степенях и званиях. В реестр включат данные 
с 1960 года. На сведение воедино всех дипломов, выданных 
за последние 60 лет, отведено десять лет. Свежие документы 
должны быть занесены в базу данных в течение двух месяцев 
с момента их выдачи.

Бюро проследит за Сирией
Власти Сирии дали согласие на размещение в Дамаске ко-

ординационного бюро ООН, которое придёт на смену миссии 
международных наблюдателей, завершающейся в ночь на 20 ав-
густа. Об этом сообщает ИТАР-ТАСС со ссылкой на помощника 
генсека ООН по миротворческим операциям Эдмонда Мулле. 
По его словам, на начальном этапе штат представительства 
наберут из размещённых в Сирии сотрудников организации, 
которые пожелают продолжить работу в стране. 
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А уборка ещё продолжается, 
в частности, в северных районах 
нашего региона – осталась пло-
щадь около 200 тысяч гектаров. В 
департаменте аграрной политики 
Воронежской области нам сообщи-
ли, что «если не подведёт погода», 
то можем  рассчитывать на три 
миллиона тонн зерна, что превы-
шает майские прогнозы на урожай 
и не только  покрывает внутрен-
ние потребности, но и позволяет 
заниматься активной продажей 
зерна на рынке. А цены на него, 
кстати, подскочили в полтора-два 
раза выше прошлогодних. К при-
меру, пшеница третьего класса уже 
продаётся в среднем по 8,5 тысячи 
рублей за тонну.

Наилучшей урожайности зер-
новых добиваются в Хохольском 
районе. Здесь она после доработки 
составляет в среднем 33,3 центнера 
с гектара. За ними  следуют земле-
дельцы Аннинского и Лискинского 
районов, на счету которых по 29-30 
центнеров зерна с гектара. А дальше 
показатели районов идут плотной 
группой. Так, в Панинском и Ре-
пьёвском получили по 27,9 цент-
нера зерна с гектара. Даже там, где 
показатели ниже среднеобластных 
(23 центнера с гектара), ситуация 
неоднородная. В  Таловском районе  
в сельхозартели «Славянская» взя-
ли по 28 центнеров зерна с гектара, 
в ООО «Никольское» — 26,9, в то 
время как средняя урожайность 
по району едва дотягивает до 21 
центнера зерна с гектара. Анало-
гичная ситуация и у грибановцев. 
К примеру, в ЗАО «Стрелец-Агро» 
Грибановского района уверены, что 
нынешний год в череде последних 
малоурожайных трёх лет – наибо-
лее благополучный, хотя показате-
ли района в целом невысокие – 20,9 
центнера зерна с гектара. 

Ещё один 
рубеж
Сельхозобзор
В закрома от всех кате-
горий хозяйств Воронеж-
ской области поступило  
2,5 миллиона тонн зерна.

Борис Ваулин

Поскольку преступность в стране 
не убывает и успехи правоохранитель-
ных органов в борьбе с ней с каждым 
годом всё скромнее, то всероссийская 
дактилоскопическая «картотека» дей-
ствительно могла бы в определённой 
степени изменить положение. Веро-
ятно, каждый знает, что «узоры» на 
наших пальцах невозможно подделать, 
у каждого они строго индивидуальны и 
с годами не изменяются. 

Поэтому, согласно законодательству, 
каждый гражданин, заподозренный по-
лицией в нарушении порядка и попав-
ший в поле её зрения даже за небольшое 
административное правонарушение, в 
обязательном порядке сдаёт отпечатки 
пальцев. Зашифрованные электронным 
способом они хранятся в криминали-
стических досье МВД, и таких досье 
хоть на однажды задержанных, подо-
зреваемых и осуждённых собрано уже 
около 40 миллионов. Но сто миллионов 
россиян всё ещё «не опальцованы». 
Вот их-то новое руководство полиции 
и призывает добровольно отдать госу-
дарству свои самые индивидуальные и 
неповторимые данные. 

Безусловно, всеобщая дактило-
скопия может значительно облегчить 
поиск предполагаемых преступников. 
Поэтому глава Следственного коми-
тета России Александр Бастрыкин её 
решительный сторонник. Есть и ещё 
один немаловажный момент в её поль-
зу. Две чеченские войны показали, что 
изуродованные тела многих русских 
солдат так и не были опознаны из-за 
отсутствия у судебных следователей 
их индивидуальных особенностей. 
Отнесём сюда всевозможные несчаст-
ные случаи, техногенные катастрофы, 
пожары и дикие преступления, когда 
злоумышленники обезображивают 
лица жертв. Отпечатки пальцев, за-

ложенные в компьютерной системе, 
могут сыграть решающую роль в 
опознании. Или ещё один острый 
момент. В последние годы  мы всё 
чаще слышим информацию, что в 
разных городах страны появляются 
люди, у которых неизвестно кто и не-
известно зачем «стирает» память. Эти 
несчастные ничего не могут рассказать 
о своей прошлой жизни. Узнать, кто 
они, могли бы помочь папиллярные 
узоры, если они были бы в своё время 
заложены в картотеку.

Но у идеи всеобщей дактилоскопии 
есть и негативный момент, на который 
указывают её противники. Многие из 
нас не однажды наблюдали наплева-
тельское отношение к законам, а то и 
полное забвение их самими стражами 
порядка. Где гарантия, что в той или 
иной острой ситуации отпечатки 
пальцев добропорядочного граждани-
на не будут использованы для его же 
шантажа, что государство в стремлении 

установить «тотальный контроль» не 
использует отпечатки для запугивания 
«непослушной» оппозиции? Да мало 
ли как можно использовать дакти-
лоскопическую регистрацию в госу-
дарстве, которое вспоминает о правах 
граждан только в нужных для самого 
государства случаях.

Новый приказ министра внутрен-
них дел самым подробным образом 
расписал действия сотрудников по-
лиции, когда гражданин решил пройти 
добровольную дактилоскопию. В при-
ложении указаны адреса, контактные 
телефоны, интернет-адреса главных 
управлений МВД в различных субъ-
ектах России, даже регламент работы 
сотрудников. Под номером 39 значился 
ГУВД по Воронежской области – ул. 
Володарского, 39. 

 Изучив административный регла-
мент, прилагаемый к приказу министра 
Колокольцева, я решил быть созна-
тельным гражданином. Набрал номер 
251-11-91, представился жителем Во-
ронежа и попросил дать консультацию 
по вопросам прохождения дактилоско-
пии. На другом конце провода повисло 
непродолжительное молчание, потом 
мужской голос спросил: «Вы сами 
хотите её пройти?». Выслушав мой 
утвердительный ответ, невидимый со-
беседник обратился к кому-то из своих 
коллег: «Тут какой-то мужчина звонит, 
спрашивает насчет дактилоскопии». 
Громкий ответ и мне был хорошо слы-
шан: «А мы тут причем, пусть в свой 
район звонит». Невидимый собеседник 
приветливо посоветовал: «Позвоните 
в райотдел по месту жительства, этой 
проблемой они должны заниматься».

 Набираю номер полиции Комин-
терновского района, сообщаю о своем 
желании выполнить свой гражданский 
долг и сдать отпечатки пальцев. Чёткий, 
безапелляционный ответ послышался 
без промедления: «Вы, очевидно, оши-
блись номером, наш отдел этим вообще 
не занимается».

Так что с выполнением граждан-
ского долга у меня не получилось, и 
отпечатки моих пальцев полиции пока 
не понадобились. Ну и ладно, я же не 
собираюсь нарушать закон.

Покажите ваши пальчики
на тему дня | МВД РФ решило, что добровольная дактилоскопия поможет  
в борьбе с преступностью. Но журналисту «Коммуны» так и не удалось  
добровольно сдать отпечатки своих пальцев
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министр внутренних дел рФ Владимир Колокольцев подписал приказ 
«о проведении добровольной государственной дактилоскопической 
регистрации в российской Федерации». В нем регламентируется 
процедура снятия отпечатков пальцев у населения страны. Сегод-
ня эта процедура зависит от желания граждан, но что может быть 
завтра – не известно. 

Передо мной оля – тоненькая, большеглазая. русые 
волосы собраны в два хвостика. майка, шорты, 
шлёпки на босу ногу. Дом оли – первый на улице. 
Через забор - детский сад. Напротив, через дорогу – 
большущий пруд. из-за него-то, из-за дома, двадцати-
трёхлетняя ольга Корниенко и прославилась на всю 
Воронежскую область, когда в гости к ней приехал 
губернатор алексей Гордеев. Да не с пустыми руками, 
а с подарками на новоселье.

Глава Воронежа Сергей 
Колиух  проинспектировал 
ход работ на ряде объек-
тов Центрального района 
во время традиционного 
утреннего объезда по 
городу. В нём приняли уча-
стие руководители струк-
турных подразделений 
мэрии и управ районов.

алексей петроВ

Первой точкой стал двор дома 
№ 6 на улице Плехановской. В 
прошлом году в рамках муни-
ципальной адресной программы 
капитального ремонта дворовых 
территорий и проездов к ним 
здесь было уложено асфальтовое 
покрытие, установлен новый 
бордюрный камень. В текущем 
году работы по комплексному 
благоустройству продолжились: 
планируется установить детские 
площадки, разбить клумбы. 

Несмотря на раннее время, 
жители вышли побеседовать с 
мэром, поблагодарить его за про-
ведённую работу и поделиться 
оставшимися проблемами. Одна 
из жительниц пожаловалась на 
сухостойное дерево, которое на-
клонено в сторону её квартиры. 
Кроме того, над той же кварти-
рой подтекала крыша во время 
таяния снега, а в самой квартире 
было прохладно. Сергей Колиух 
поручил спилить аварийные де-
ревья, а также потребовал, чтобы 
обслуживающая организация 
при содействии районной упра-
вы провела обследование кровли. 
Что касается пониженной тем-
пературы в квартирах прошлой 
зимой, первый вице-мэр Сергей 
Крючков сообщил: несколько 
таких жалоб от жильцов было, 
поэтому в весенне-летний пери-
од проведено переподключение 
дома к другой котельной, что 
позволит снять все вопросы о 
пониженной температуре в пред-
стоящий отопительный сезон.

Далее Сергей Колиух отпра-
вился на улицу Батуринскую, 
которая спускается к набереж-
ной Массалитинова и была от-
ремонтирована в прошлом году: 
уложено асфальтовое покрытие, 
сделаны дорожки для пешеходов. 
Жители этой небольшой улочки 
частного сектора заботу властей 
оценили: попросили управу 
привезти чернозёма, высадили 
газоны и устроили цветники. 
Результат: в текущем году Ба-
туринская будет представлять 
Центральный район в городском 
конкурсе благоустройства в 
номинации «Лучшая улица част-
ного сектора». По мнению Сергея 
Колиуха, на примере подобных 
улиц и дворов нужно воспиты-
вать отношение к своему дому. 

– Есть прописная истина, что 
чисто не там, где метут, а там, 
где не мусорят. Главное, чтобы 
жители относились к Воронежу 
как к своему дому. И тогда со-
вместными усилиями мы вернём 
любимому городу статус одного 
из самых зелёных, чистых и 
красивых, – подчёркнул Сергей 
Колиух.

Далее – пересечение улиц 
Ленина и Вавилова: на месте 
бывших трамвайных путей тут 
появилась новая дорога, соеди-
няющая улицы Ленина и Транс-
портную. Сейчас автолюбители, 
двигающиеся со стороны 45-й 
Стрелковой дивизии к проспекту 
Революции и улице Ленина (так 
же, как и в обратном направле-
нии), вынуждены проезжать пере-
крёсток у «Работницы», где в часы 
пик собираются транспортные 
потоки с улиц Ленина, Урицкого, 
Транспортной и проспекта Труда 
и образуются колоссальные проб-
ки. Теперь с открытием нового 
проезда ситуация должна заметно 
улучшиться – у автомобилистов 
появится возможность проехать с 
улицы Ленина на Транспортную и 
далее – в Северный микрорайон, 
минуя перегруженный транспор-
том перекрёсток у «Работницы». 
Глава Воронежа распорядился 
поскорее благоустроить приле-
гающую территорию.

Кроме того, Сергей Колиух 
посетил детский сад № 33 на 
улице Ленина, который находит-
ся в капитальном ремонте. Здесь 
ведутся работы по утеплению 
фасада, перекрытию кровли, 
благоустройству территории до-
школьного учреждения и приле-
гающей к нему местности. Также 
мэр побывал во дворах домов 
№№ 1, 3, 5 на улице III Интерна-
ционала, которые будут комплек-
сно благоустроены в текущем 
году по муниципальной адресной 
программе. 

Чистота – 
забота  
общая
мегаполис



Победные аккорды жатвы
В Аннинском районе завершена уборка ранних зерновых 

и зернобобовых культур. На круг получено по 30,7 центнера с 
гектара. Валовой сбор зерна составил 132900 тонн. Самая высо-
кая урожайность в ОАО «Новонадеждинское» - 46,2 центнера с 
гектара, ООО «Агротех-Гарант «Нащекино» - 40,7 и в «Агротех-
Гарант»Пугачевский» - 39,6 центнера с гектара.

Высоким урожаем порадовала земледельцев района озимая 
пшеница. В ОАО «Новонадеждинское» каждый из 417 гектаров 
на круг дал по 57,8 центнера зерна. В крестьянском хозяйстве 
«Новая жизнь» получили по 45 центнеров, а в ЗАО имени 
Ленина – 44,1 центнера с гектара.

Рубеж высокий, но достижимый
Уверенно идет к поставленной цели – надоить в текущем 

году более семи тысяч килограммов молока от коровы – кол-
лектив молочнотоварной фермы ООО «Агротех-Гарант «На-
щекино». За семь месяцев нынешнего года здесь уже получили 
от каждой из 450 буренок по 4255 килограммов молока. Лиде-
рами среди мастеров машинного доения являются опытные до-
ярки Галина Меньшова, Нина Соболева и Оксана Тарышкина. 
Они уже перевалили за пятитысячный рубеж.

К рекордам – по новым дорожкам
В Анне началась реконструкция Центрального стадиона. В 

настоящее время идет демонтаж арены, трибун и администра-
тивных зданий. В ближайшее время строительные бригады 
приступят к возведению новых конструкций. Планируется 
до конца года провести все подготовительные работы, а уже 
в следующем сезоне проложить новые беговые дорожки, сде-
лать теннисный корт и футбольный газон, а также завершить 

строительство и 
отделку трибун, 
а д м и н и с т р а -
тивных и слу-
жебных зданий 
и помещений. 
В 2013 году на 
о б н о в л е н н о м 
стадионе плани-
руется провести 
областные сель-
ские игры.

Здесь будут ковать спортивные победы.

Каникулы – в делах и заботах
Более пяти лет в Аннинском районе действует государствен-

ная программа по организации временного трудоустройства 
несовершеннолетних граждан в возрасте от 14 до 18 лет в сво-
бодное от учебы время. В этом году силами государственного 
казенного учреждения Воронежской области «Центр занятости 
населения» Аннинского района трудоустроено 105 школьников. 
Подростки участвуют в уборке, благоустройстве и озеленении 
территорий, выполняют подсобные работы в сельхозартелях, 
ремонтируют в школах мебель, книги и прочее. Доходы ребят 
составляют в среднем 2500-3000 рублей в месяц.

Под крышей дома своего
В рамках адресной программы «Проведение капитального 

ремонта многоквартирных домов, расположенных на терри-
тории муниципальных образований Воронежской области» 
в поселке Анна в текущем году будет отремонтировано 11 
домов. Площадь зданий, в которых проживают 1130 человек, 
составляет 23127 квадратных метров, в том числе 19154,3  
кв. м находятся в собственности граждан. На эти цели будет 
израсходовано почти 22 миллиона рублей.

«Жемчужина воронежского края»
Под таким названием накануне 314-летия Анны вышла в 

свет книга протоирея Аннинского Христо-Рождественского 
храма Леонида Патрахина. В ней – история создания и разви-
тия храма начиная с 1705 года и до наших дней. Книга издана 
по благословению митрополита Воронежского и Борисоглеб-
ского Сергия.

Храм, построенный в 1898 году в византийском стиле, в 
форме креста и венчанный 13 куполами с примыкающей четы-
рехъярусной колокольней высотой 43 метра, действительно яв-
ляется жемчужиной нашего края. Недавно в нем за счет средств 
прихожан установлен новый фарфоровый иконостас.

Приход Христо-Рождественского храма активно участвует 
в общественной жизни, взаимодействует с администрацией 
района, руководителями предприятий и организаций. Особое 
внимание уделяется воспитанию подрастающего поколения. 

Мини-трактор – семье подмога
Многодетная семья Светланы Кузнечиковой из села Са-

довое получила мини-трактор в рамках целевой программы 
«Социальная поддержка многодетных семей Воронежской 
области на 2007-2008 и последующие годы».

В июле у семьи Кузнечиковых произошло важное событие 
— на их подворье появился мини-трактор на базе двигате-
ля Honda с комплектом навесного оборудования, а также 
прицеп «Беларусь» максимальной грузоподъёмностью 500 
килограммов. Светлана Николаевна воспитывает пятерых не-
совершеннолетних детей. Её семья была включена в сводный 
реестр многодетных семей Аннинского района в ноябре 2009 
года. Приобретение трактора стало возможным благодаря на-
личию у семьи приусадебного хозяйства — это одно из условий 
получения техники.

В задачи целевой программы входит повышение качества 
жизни детей и активизация трудовых и экономических ресур-
сов многодетных семей.

Сами себе и режиссёры, и актёры
В селе Нащекино Аннинского района с 2003 года живет 

бывшая актриса Шадринского драматического театра Курган-
ской области Лилия Сорокович. Ее семья переехала в деревню 
из города, где у них была служебная квартира. На скромные 
сбережения купили дом. Вместе с мужем воспитывают троих 
сыновей и дочь.

Два года назад с директором Нащекинского дома культуры 
Надеждой Пономаревой она создала народный театр, став его 
режиссером, поставила спектакль «Нежданно-негаданно» по 

пьесе Лобазерова «Се-
мейный портрет с ден-
знаками», комедию «За 
чем пойдешь, то и най-
дешь» по одноименной 
пьесе А.Н.Островского, 
«Горшок каши» Гофмана, 
сказку «Как Настенька 
чуть Кикиморой не стала». 
Две театральные труппы – 
дети и взрослые, получая 
у режиссера уроки актер-
ского мастерства, успешно 
играют на сцене. 

Лилия Сорокович. 
Сообщения подготовили Иван САВЧУК,  

Людмила СКОПИНЦЕВА, Дмитрий КУЗЬМИНЧУК,  
Сергей ПОПОВ, Виктор МАЦУПКО.

У карты области
Аннинский район
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Валентин РАхмАнин, 
доктор философских наук, 
профессор кафедры социологии  
и политологии ВГУ

В европейских странах давно 
сложилась традиция вы-

сказывать суждение о первых 
ста днях деятельности избран-
ного Президента и сформиро-
ванного правительства. Она 
привилась и у нас. Для поли-
тической элиты – и властвую-
щей, и оппозиционной – это 
представляет повышенный 
интерес.

Правящие круги такой 
«юбилей» используют для 
саморекламы и манифестации 
своих достижений и намерений. 
Оппозиция – для критики.

В августе  стодневный юби-
лей – и третьему президентству 
Владимира Путина, и первому 
премьерству Дмитрия Медве-
дева. Казалось бы, а что такое 
100 дней… Удобный случай 
для политической элиты об-
меняться комплиментами или 
колкостями? Нет, не только. 
Эти дни можно (и нужно!) 
анализировать и в свете социо-
логической науки, сравнивая 
предвыборные программы, 
намерения, заявления и соци-
альные реалии в первые меся-
цы властвования. Было много 
обещано. Немало было и при-
знаний в ошибках, недочетах 
предыдущего периода.

Однако уже в мае стало 
очевидным: обещанного ради-
кального обновления состава 
властвующих «верхов» не про-
изошло. Из 29 членов кабинета 
министров только семерых с 
небольшой натяжкой можно 
считать новичками. Остальные 
три четверти – или прежние 
вице-премьеры, министры, 
или заместители ушедших 
министров, или руководители 
управлений правительства, или 
перемещены из администрации 
Президента.

Во властных структурах 
произошла перемена мест, 
статусов, поз прежних руково-
дящих персон. Однако не пози-
ций и социальных ориентаций. 
Более того, большинство «сме-
щенных» персон оказались в 
структурах, близких к власти 
или во власти, в ближайшем 
окружении Президента и не 
потеряли ресурсов влияния на 
политику и деятельность своих 
бывших министерств.

Первые сто дней показали, 
что не меняется и курс полити-
ки правительства. Курс остался 
прежним с акцентом не столько 
на инновационную модерниза-
цию, ранее декларируемую, а на 
новый цикл приватизации. В то 

время, когда страна нуждается 
не в приватизации госсобствен-
ности (к ней вожделеют только 
несколько сот, в крайнем слу-
чае, две-три тысячи человек), 
а в технико-технологическом 
переоснащении экономики, в 
повышении ее инновационной 
энергетики и эффективности, 
в обретении своей модели 
модернизации, в бережном от-
ношении к природным ресур-
сам, рационализации бюджета, 
инновационных инвестици-
ях в человеческий фактор. 
В ближайшее десятилетие 
решающую роль в благопо-
лучии страны, в ее социально-
экономическом, духовном и 
политическом развитии будут 
играть не формы собственно-
сти, а инновационные инвести-
ции в человеческий капитал, 
в его интеллектуальные, про-
фессиональные, нравственные 
и психологические качества. 
Подымая новую волну при-
ватизации, правительство не-
мотивированно рискует за-
тормозить инновационную 
модернизацию экономики и 
ослабить социальную энергети-
ку человеческого капитала.

А есть ли необходимость в 
новом приватизационном 

цикле в современных услови-
ях? В самой приватизации в 
принципе нет ничего социаль-
но греховного, как, впрочем, и 
в обобществлении. Проблема в 
другом: что приватизируется, 
в чьих интересах и с каким 
социально-экономическим 
эффектом? Сокрушительный 
опыт гайдаро-чубайсовской 
приватизации 90-х годов с осо-
бой остротой ставит именно 
эти вопросы. Ее социальная 
несправедливость и экономи-
ческая разорительность ныне 
очевидны всем. Это признал 
даже непотопляемый Анато-
лий Чубайс. Мировой опыт, 
в частности английский во 
времена Маргарет Тэтчер, сви-
детельствует: приватизация, 
проводимая технологически 
рационально, может дать по-
ложительный эффект, когда го-
сударство продает под жестким 
правовым контролем экономи-
чески убыточные предприятия, 
отрасли национального хозяй-
ства. И не по дешевке. При этом 
необходимы рациональная 
технология, неукоснительный 
госконтроль за этим процес-
сом.

Новая волна приватизации у 
нас накатит на всю железнодо-
рожную систему страны, Сбер-
банк, Внешторгбанк, Роснефть, 
Русгидро, Аэрофлот, даже 
Уралвагонзавод (ведущий про-

изводитель танков), рабочие 
которого оказали поддержку 
Владимиру Путину на прези-
дентских выборах и выражали 
готовность разобраться с про-
тестантами на Болотной пло-
щади и на проспекте Сахарова 
в Москве. Приватизационная 
экзекуция мотивируется тем, 
что эти отрасли, предприятия 
неэффективны экономически, 
как и вообще, с точки зрения 
доморощенных неолибера-
лов, всякая госсобственность. 
Это – чистой воды демагогия. 
Приговоренные к частному 
разбазариванию отрасли и 
предприятия способны давать 
и дают немалый доход госу-
дарству. Только экспорт нефти 
дает государству 41 копейку с 
одного рубля пошлины. Между 
прочим, Газпром (крупней-
шая в мире газовая компания) 
– всего-навсего 17 копеек. 
К Уралвагонзаводу нельзя 
подходить с бухгалтерским 
калькулятором (хотя он тоже 
нужен). И Сбербанк – отнюдь 
не убыточное предприятие.

Правительственный при-
ватизационный зуд имеет 

другие социальные «причи-
ны». В частности, вожделе-
ния крупного финансово-
промышленного капитала. Не 
всегда национального. Вторая 
причина – низкая дееспособ-
ность управленческих кадров в 
структурах власти, соответству-
ющих министерств и ведомств. 
Концепция экономической 
политики у нас со времен Бо-
риса Ельцина и Егора Гайдара 
строилась и строится на догмах 
примитивного неолиберализма 
об избыточности государства в 
экономике. Это упёртая (изви-
ните за неакадемическое слово) 
догма – следствие неумения 
или сознательного нежелания 
структур управлять богатства-
ми и достоинствами России. У 
нас не избыточность государ-
ства в экономике, а избыточ-
ность коррупции и дефицит 
управленческих способностей 
власть имущих, их дееспособ-
ности управлять государствен-
ной собственностью. Культура 
управления государственной 
собственностью у нас разори-
тельно низкая.

Вот тут мы подходим к са-
мому существенному, а, может 
быть, главному социальному, 
политическому и нравствен-
ному вопросу нашего времени, 
от которого зависит судьба 
России. Сможет ли состав 
сформировавшейся властвую-
щей элиты поднять качество 
государственного управления, 
очистить родники народного 

творчества от гнетущей бюро-
кратической тины, вызволить 
гражданское общество из раз-
лагающей коррупции, право-
вого нигилизма, циничного 
политического торгашества и 
отодвинуть от пропасти нрав-
ственного обвала, а себя – от 
социального нарциссизма и 
корыстного использования 
власти?

Если вспомнить недавнее 
прошлое, то социологи различ-
ных центров констатировали:  
более всего общественное и 
массовое сознание было неудо-
влетворенно государственным 
и правовым строительством, 
социальной неоткрытостью по-
литической системы, деятель-
ностью правоохранительных 
органов, неэффективностью 
контроля за использованием 
бюджетных средств (жаргон-
ные словечки «распил», «от-
кат» стали почти юридически-
ми терминами).

Нельзя сказать, будто вла-
ствующая элита не пытается 
выправить положение, что-то 
улучшить, даже прислушаться 
к критике и инициативам сни-
зу. Что ни говори, но в жест-
ких обстоятельствах мирового 
финансово-экономического 
кризиса у нас не произошло 
резкого падения уровня жизни 
(чего не скажешь о качестве), 
подрастали пенсии, зарпла-
ты, значительно увеличено 
денежное довольствие воен-
нослужащих, полиции. К тому 
же и Президент, и премьер 
неустанно заявляют, что де-
нежные доходы будут и впредь 
расти (о росте цен, тарифов, 
стоимости жизни умалчивает-
ся). Укрепляется материальная 
база общеобразовательных 
школ. Идет, хотя и со скрипом, 
перевооружение нашей армии. 
Поощряется рождаемость.

Всё это так. Однако син-
дром неудовлетворенности 

деятельностью властвующих 
персон и групп, социальной 
несправедливостью нарастает. 
Следствием этого является 
падение доверия к институтам 
власти вообще и, в частности, 
к политикам, к тем, кто прини-
мает социально значимые ре-
шения. В июне Всероссийский 
центр изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ) провел со-
циологическое исследование 
уровня доверия к разным типам 
социально-профессиональной 
деятельности. На вершине 
рейтинга доверия стоит ученый 
(63 процента). Однако 13 про-
центов и ученым не доверяют. 
Довольно высок, но снижается, 
доверительный рейтинг учи-

теля (63 процента, не доверя-
ют 13 процентов). Предельно 
низко доверие к тем, кто занят 
в системе власти, управления. 
Чиновнику как социальному 
типу доверяет лишь четверть 
россиян (25 процентов), свы-
ше половины (52 процента) 
не доверяют. Между прочим, 
по данным воронежских со-
циологов, 57 процентов на-
селения области считают, что 
нынешняя Госдума не будет 
выражать общенародные инте-
ресы. Когда-то на здании УВД 
Коминтерновского района 
красовался лозунг: «Дове-
рие народа – сила милиции». 
Нынешнему полицейскому 
доверяет всего-навсего 21 про-
цент; 52 процента опрошенных 
в разных регионах отказывают 
этому правоохранительному 
служащему в доверии (может 
быть, поэтому Воронежское 
УВД строит забор, прикрывая 
свое здание). Еще хуже обстоят 
дела с доверием у политика. 
Этому типу профессиональ-
ной деятельности доверяют 
лишь 20 процентов россиян, 
53 процента отказывают ему 
в доверии. Кстати, довери-
тельный рейтинг журналиста 
(не конкретного, а как таково-
го) тоже очень низкий: всего 
37 процентов. Но это все же 
ощутимо больше и выше, чем 
рейтинг политика.

Исследование ВЦИОМ – 
это еще одно свидетельство и 
доказательство нарастающего 
кризиса доверия. Он остро раз-
вертывается среди молодежи и 
постсоветского тридцатилетне-
го поколения.

Доверие – тонкая и очень 
чувствительная «материя». 
Еле-еле уловимая. Разве можно 
его брать в расчет и опирать-
ся на него? Доверие – это не 
институциональная жесткая 
конструкция. Но его волны 
вздымают  или опускают не 
только отдельных политиков, 
но и политические партии, 
государственные структуры. 
Это – кислород в социальной 
атмосфере, истощение кото-
рого – причина затхлости в 
политике и фактор, блокирую-
щий самые возвышенные идеи 
и начинания власти. Уровень 
доверия – его измеряют социо-
логи – показатель или взаимной 
отзывчивости власти и народа, 
или отчуждения, оторванности 
власти от народа. Потерять до-
верие легко. Как говорится, ума 
не надо. Восстановить, обрести 
доверие – трудный процесс. 
Иногда чрезвычайно трудный.

Судя по некоторым призна-
кам, на властном Олимпе кое-
кто (увы! не все и по-разному) 

начинают понимать и опас-
ность девальвации доверия, и 
сугубую опасность манипули-
рования им. Пожалуй, более 
всех это осознает (другое дело 
– как трактует) Владимир Пу-
тин. Дело прошлое, но третья 
победа на президентских вы-
борах далась ему с трудом, хотя 
и достаточно легитимно.

В первые месяцы нового 
президентства он начал искать 
пути, зоны, факторы восста-
новления доверия и хотя бы 
некоторого его упрочения. Он 
нащупывает (иногда сбивчиво, 
суетливо) точки доверия в раз-
ных социальных слоях: малого и 
среднего бизнеса, молодежи (на 
форуме в Селигере неудачно), 
военнослужащих, спортсменов, 
рабочих. В меньшей мере – 
среди научной и писательской 
интеллигенции, фермеров.

На основе того, как будут ре-
шаться проблемы культу-

ры государственного управле-
ния и властвования, культуры 
гражданского общества и взаи-
модоверия народа и власти, 
можно спрогнозировать четыре 
основные сценария вероят-
ных социально-экономических 
процессов: 1) инновационно-
модернизационный. Он был 
громко заявлен, но вряд ли 
возможен, ибо разрушено оте-
чественное станкостроение, а 
ведь СССР был на 3-м месте по 
этой позиции, США – на 4-м. 
Теперь мы закупаем станки с 
числовым программным управ-
лением в Китае, Таиланде; 2) 
инерционный (модернизация 
вдогонку и эксплуатация сырье-
вых ресурсов России – нефть, 
газ, платина и т. п.); 3) про-
вальный (срыв так называемой 
«Стратегии-2020» уже начался, 
углубление национального 
социально-экономического 
кризиса (вариант такого разви-
тия маловероятен, но опасения 
растут); 4) конфронтационный 
(обострение социальных кон-
фликтов, интенсивная, хотя 
не обязательно продуктивная 
политизация их, нарастание 
проблематики, масштабности, 
энергии социального протеста, 
противоречий во властных 
кругах, социальный раскол и 
политического класса и обще-
ства).

Эти сценарии вероятны, но 
их реальное развертывание – 
большой исторический ребус. 
Практическая разгадка его и 
выбор способов и векторов 
решений – проблема и дело не 
только властвующей элиты, 
но и оппозиции, не только 
государства, но и общества. 
Каждого из нас.

Меняя позы и места
Заметки социолога | О первых 100 днях третьего президентства Владимира Путина и первого премьерства Дмитрия Медведева

Чем больше доход,  
тем выше поддержка 
Насколько воронежцы осведомлены о 
поправках в законодательство, опреде-
ляющих правила проведения митингов, 
выяснял Институт общественного мне-
ния «Квалитас».

 Напомним, что с девятого июля нынешнего 
года в соответствии с Федеральным законом «О 
внесении изменений в Кодекс Российской Феде-
рации об административных правонарушениях 
и Федеральный закон «О собраниях, митингах, 
демонстрациях, шествиях и пикетированиях» 
усилена административная ответственность за 
нарушение порядка организации или проведе-
нии массовых мероприятий. Увеличиваются 

штрафы за нарушение порядка организации 
и проведения публичных мероприятий, за-
прещается приходить на митинги в масках и в 
состоянии алкогольного опьянения, проносить 
оружие или предметы, используемые в качестве 
оружия.

Введена ответственность за организацию не-
санкционированных массовых акций под видом 
массового сбора граждан, если это повлекло 
нарушение общественного порядка. Согласно 
закону максимальный размер административ-
ного штрафа для граждан составляет до 300 
тысяч рублей, для должностных лиц - до 600 
тысяч рублей, для юридических лиц - до одного 
миллиона рублей.

 Как выяснилось из опроса, слышали об этих 
законодательных нововведениях менее полови-
ны воронежцев, то есть 49 процентов. Знают о 
них - 24 процента респондентов, совершенно не 
осведомлены – 25 процентов. 

Если сравнить данные этого опроса со Всерос-
сийским, проведённом Фондом общественного 

мнения в июне нынешнего года в 43 субъектах 
РФ, то можно увидеть, что почти каждый чет-
вёртый житель страны знает о поправках к За-
кону о митингах. При этом жители Воронежа 
более осведомлены об этих изменениях, чем в 
среднем население по России. Если в нашем 
областном центре ничего не знали о поправках 
25 процентов опрошенных, то в стране в целом 
– 35 процентов.

Принятые поправки к закону населением Во-
ронежа встречены неоднозначно. По мнению 45 
процентов опрошенных, властям так поступать 
не следовало бы. А вот 37 процентов воронежцев 
ужесточение требований к митингующим под-
держивают. Причём чем выше материальное по-
ложение горожан, тем они чаще одобряют ново-
введения: среди состоятельных граждан уровень 
одобрения возрастает до 57 процентов. 

Опрос проведён 12-18 июля нынешнего года 
методом телефонного интервью. Выборка репре-
зентативна для населения Воронежа старше 18 
лет по полу и возрасту. Опрошено 606 человек.

Цены на продукты – 
под контроль
Большинство воронежцев, как следует 
из опроса «Квалитас», считают, что цены 
на сельхозпродукцию нужно регулиро-
вать административно. 

С этим согласны 70 процентов опрошенных. 
А о том, что следует сдерживать цены только на 
отдельные виды продукции, говорят 10 процентов 
респондентов, причём большинство из них очень 
богатые люди. Отпустить цены в свободное пла-
вание предлагают 8 процентов участников опроса, 
затруднились ответить – 12 процентов. 

Опрос проведён 14-19 июня методом теле-
фонного интервью. Выборка репрезентативна 
для населения Воронежской области старше 18 
лет по полу и возрасту. Опрошено 600 человек.

Светлана ШАМАКИНА.

ГлАс НАрОдА

Борис Бащев – заместитель директора ООО «Возрожде-
ние», что в Каширском районе. Опытный хозяйственник, 
что называется, человек дела. Но прежде всего он – учё-
ный агроном, кандидат сельскохозяйственных наук.  По-
тому, как никто другой, заботится о культуре земледелия, 

о том, чтобы наши воронежские чернозёмы не скудели. 
А раз так, то в ООО «Возрождение» растениеводческая 
отрасль в почёте. Хлеборобы этого хозяйства первыми 
в Каширском районе завершили  в нынешнюю страду 
уборку хлеба, взяли на круг по 25,5 центнера зерна.

Город | Губернатор Алексей Гордеев, побывавший на 
площадке строящегося в центре Воронежа жилого ком-
плекса премиум-класса «Солнечный Олимп», обратил 
внимание на необходимость сохранения исторического 
центра города. 

Не утратив  
исторической  
составляющей

Анастасия ЛихАЧЁВА

Напомним, этот проект реа-
лизует московская ассоциация 
«Группа компаний «Два капита-
на». Президент этой ГК Евгений 
Тростянецкий представил макет 
готового жилого комплекса с обу-
стройством внутренней террито-
рии. На встрече шла речь о созда-
нии современной транспортной 
и жилищной инфраструктуры 
на участке улицы Карла Маркса 
(от Никитинской до Кольцов-
ской), который примыкает к 
«Солнечному Олимпу». В ходе 
строительства элитного жилого 
комплекса компания планирует 
реконструировать улицу. При 
этом её архитектурный облик 
не только будет соответствовать 
требованиям современного ме-
гаполиса, но и не утратит своей 
исторической составляющей.

- Сегодня очень важно пре-
дусмотреть и учесть не только 
правильные современные инфра-
структурные решения внутри 
комплекса, но и то, как он будет 
вписываться в исторический центр. 
Подход у компании современный, 
конструктивный. Это будет первый 
такого высокого класса жилой мас-
сив в центре города, позволяющий 
«подтянуть» строительство всего 
жилья в городе на такой уровень, 
– сказал губернатор.

По словам Алексея Гордеева, 
решение по конкретному проекту 
реконструкции участка улицы 
Карла Маркса будет приниматься 
специалистами городских служб 
и архитекторами с учётом мнения 
горожан, которые здесь живут, 
сообщает Управление по взаи-
модействию со СМИ и админи-
стративной работе правительства 
Воронежской области.
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Татьяна ПЕТРЕНКО
х. Ломы, Воробьёвский район

О том, что когда-то на хуторе 
Ломы жили люди, напоми-

нают разве что грузовые весы и 
табличка о том, что здесь стоял 
магазин. Это место воробьёвцы 
долго время считали вымершим: 
всё мужское население осталось 
на полях сражений Великой 
Отечественной войны. 

В 2003 году руководитель 
районного отдела культуры 
Василий Козлов, уроженец 
этих мест, решил создать здесь 
музей под открытым небом. За 
несколько лет руками немногих 
добровольцев и энтузиастов вы-
росла роща, деревянные домики, 
крытые соломой, появился ко-
лодец- журавль и многое другое. 
Переехал и фестиваль «Русь 
песенная, Русь мастеровая». С 
его приходом Ломы оживают по-
настоящему. Зелёный луг рас-
цветает старинными женскими 
нарядами, звенит протяжными 
голосами.

Всех гостей на въезде в Ломы 
гостеприимные хуторяне встре-
чали хлебом-солью. Вокруг 
красавицы мельницы, плавно 
размахивающей лопастями, вы-
росла «Слобода мастеровых». У 
каждого района находилась своя 
«изюминка» - старинная вышив-
ка, роспись по дереву, рушники 
ручной работы. Некоторые из 
них были сделаны ещё в поза-
прошлом столетии. Калачеевцы, 
например, на своём подворье 
встречали гостей румяным ка-
раваем и квасом. Показывали и 
старинную ручную мельницу, а 
из получившейся муки месили 
тесто и лепили вареники.

На подворье Павловского 
района можно было попасть на 
посиделки к народному кол-
лективу «Завалинка» из села 
Большая Казинка. Бабушки в 
народных костюмах мастерски 
управлялись с веретеном, ис-
полняя песни родного села.

В «Слободе мастеровых» 
можно было не только увидеть и 
купить труды народных умель-
цев, но и просто узнать много 
интересного, например, почему 
старинные юбки – панёвы имен-
но чёрного цвета и непременно 
в клеточку, для чего нужны 
куклы–обереги и как ткутся 
знаменитые хохольские двусто-
ронние ковры. Сюда их привезла 
Мария Новичихина – ученица 
известной на всю Россию масте-
рицы Марии Ивановны Гладне-
вой, много лет проработавшей в 
Хохольском районе.

И постепенно стали сгущать-
ся сумерки. А когда в закатное 
небо взмыла стая журавлей, на-
чалось торжественное открытие 
фестиваля. 

Открывали концерт хозяева 
праздника - фольклорный ан-
самбль «Верея». Его участни-

ки встречали гостей и дарили 
им памятные фестивальные 
монеты. Сменяя друг друга, 
на сцену выходили ансамбли: 
«Калина» из Украины, «Эт-
кер» из Республики Чувашия, 
новгородский «Птица Жар», 
тамбовский «Покровская сло-
бода», томский «Пересек», ро-
стовский «Зарница» из станицы 
Вёшенская - родины Михаила 
Александровича Шолохова. На 
другом берегу пруда луч про-
жектора выхватывал молодых 
девушек в красных сарафанах, 
полощущих бельё в воде. Зажи-
гательными ритмами порадовал 
детский образцовый ансамбль 
народного танца «Хазнидон» из 
Северной Осетии-Алании. А от 
хозяев фестиваля участников и 
гостей приветствовала и извест-
ная воробьёвская частушечница, 
продолжательница великих 
традиций Марии Мордасовой, 
лауреат Всероссийской пре-
мии «Душа России» Анастасия 
Ивонина.

По скромным подсчётам, на 
«Русь песенную, Русь мастеро-
вую» собралось около десяти 
тысяч человек, среди которых 
можно было встретить и гостей 
из Франции. Марион Руои из 
Нанта уже в третий раз на фе-
стивале. Она специально под-
гадывала отпуск, чтобы попасть 
в Ломы. А вот Метью Кулонж в 
Воробьёвке впервые. Несмотря 
на то, что он почти не знает 
русского языка, за происходя-
щим наблюдал с нескрываемым 
любопытством.

Однако фестиваль это не 
только зрелищные концерты. 
В его рамках прошли творче-
ские мастерские и лаборатории, 
мастер-классы декоративно-
прикладного творчества. Здесь 
звучали народные песни, которые 
редко можно услышать со сцены. 
Такие «жемчужины» фольклора 

передают из уст в уста. Напри-
мер, фольклорист, исполнитель 
на народных инструментах Сер-
гей Старостин, он же - один из 
организаторов фестивального 
проекта «Этно сфера», исполнил 
песню, которую когда-то напела 
ему его бабушка из Тамбовской 
губернии. А лидер группы «Гру-
ня» Елена Кись порадовала со-
бравшихся не только русскими, 
но и цыганскими и молдавскими 
напевами.

- Когда начинаешь изучать 
народную песню серьёзно, при-
ходит осознание, насколько 
мудрым был наш народ. Жизнь 
в традиции – это жизнь в авто-
номии. У них всё было своё – ко-
лодец, печь, земля. Развлекали 
они себя тоже сами, а не тем, что 
сейчас нам навязывают, - отме-
тил Сергей Старостин.

Фольклорист на фестивале 
впервые.

- Чтобы почувствовать рус-
скую песню по-особенному, нуж-
на неформальная обстановка. Её 
реальное биение не почувству-
ешь через микрофон, усилитель, 
официальные мероприятия. Оно 
возникает в непосредственной 
близости к ней, в камерной обста-
новке, когда пространство можно 
«обнять» руками. В Ломах такие 
моменты возникают: то на берегу 
реки, то в роще начинает звучать 
исконно русская мелодия, - ска-
зал Сергей Старостин.

Более же глубокое изучение 
всего того богатства, что при-
везли с собой самодеятельные 
артисты из разных регионов, 
прошло под руководством при-
знанного знатока южнорусского 
фольклора, профессора Во-
ронежской академии искусств 
Галины Сысоевой.

- Не секрет, что народная 
песня сейчас умирает. Умирают 
не только её носители, сёла, но 
и сама форма претерпевает из-
менения. Поэтому на нас лежит 
огромная ответственность до-
нести до будущих поколений 
народную песню в её исконной 
форме, - отметила Галина Яков-
левна.

В рамках творческой лабора-
тории сибиряки из фольклорно-
этнографического ансамбля 
«Пересек» показали пронзи-
тельный обряд плача, когда 
молодую невесту собирали к 
алтарю. Молодая девушка на-
столько расчувствовалась, что 
расплакалась. Новгородцы из 
ансамбля «Птица Жар» рас-
сказали и об истории песни 
«Под голубя». В этот же день 
воробьёвский гостеприимный, 
хлебосольный край встречал 
коллективы в своих сёлах. В 
Лещаное, например, привезли 
нижегородскую традицию. Но 
и сами жители не отпустили 
артистов, пока не спели им свои, 
воронежские песни.

На следующий день с по-
лудня на площади Свободы 
в райцентре уже оформляли 

выставки, раскладывали товар. 
Здесь трудились народные ма-
стера из Курской, Саратовской, 
Тамбовской, Волгоградской, 
Владимирской областей, Украи-
ны и Беларуси. Народ покупал 
незатейливые свистульки и рас-
писные пряники. А в это время 
на сцене выступали местные 
коллективы и исполнители. 
Гостей потчевали блинами, пи-
рожками и горилкой.

А с вечерним солнцем при-
гласили нас в русскую хату, где 
в печке сидел каравай, кузнецы 
ковали, да рушник под образами 
ткали. Встречала гостей с румя-
ными пирожками сама хозяйка 
– воробьёвская частушечница 
Нина Перегудова. Гости тоже 
приходили не с пустыми руками. 
Ансамбли преподносили в дар 
изделия народных умельцев. 
Почётным гостем церемонии 
закрытия фестиваля стал Влади-
мир Скунцев, известный на всю 
страну исполнитель казачьей 
песни, создатель и художествен-
ный руководитель ансамбля 
«Казачий круг».

Под занавес в ночное небо 
взлетел праздничный салют. 
Казалось, что празднику не 
будет конца! И правда, до утра 
не смолкали звуки гармони и 
песен – то протяжных новго-
родских, то лихих казачьих, 
то весёлых частушек. Водили 
хороводы, играли в старинные 
игры и забавы.

И ещё один интересный факт 
я узнала на «Руси песенной, 
Руси мастеровой». Оказывает-
ся, в подготовке хутора Ломы к 
фестивалю принимали участие 
волонтёры из Италии, Испа-
нии и Сербии. Двадцатилетний 
Риккардо из Милана, будущий 
психолог, приехал в Россию 
впервые. Вот что он мне сказал 
на прощание: 

- Ехать в Россию было немно-
го страшно. Но когда познако-
мился с людьми, то всё как рукой 
сняло. У вас здесь всё другое, но 
мне понравилось. Правда, очень 
понравилось. Вы, русские, как и 
итальянцы, поющий народ…

Вот они – хранители народной песни.

Мастер ладит лапти.
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Вести

Марина КалиНиНа

Иногда кажется, что Вели-
кая Отечественная война - это 
навсегда ушедший из жизни пе-
риод российской истории. Но 
до сих пор всплывают новые 
факты, которые делают исто-
рию реальной и ощутимой на 
примере людей самых разных 
поколений.

В Новоусманском районе 
Воронежской области еще 
живы очевидцы последнего боя 
экипажа советского самолета, 
упавшего в затон под селом 
Бабяково. Останки двух пи-
лотов боевой краснозвездной 
машины до сих пор не преданы 
земле с подобающими воин-
скими почестями, неизвестны 
и их имена. 

 Вообще о летчиках, ге-
роически защищавших небо 
Воронежа от немецких за-
хватчиков, известно немного. 
Георгию Бельцеву, прослав-
ленному летчику, а ныне ди-
ректору строительной ком-
пании «Энергостройинвест», 
удалось добыть в архивах 
интересные факты. Оказыва-
ется, небо над нашим городом 

защищал 146-й гвардейский 
истребительный авиационный 
полк имени 60-летия ВЛКСМ. 
Звание «гвардейский» полку 
присвоено за массовый геро-
изм, проявленный в боях за 
Воронеж и за противоздушные 
операции во время Сталин-
градской битвы и на Курской 
дуге. С сентября 1941 года 
полк входил в состав 101-й 
истребительной авиационной 
дивизии ПВО, которая имела 
боевую задачу – оборонять Во-
ронеж от воздушных налетов 
силами трех истребительных 
авиаполков. За проявленный 
героизм в небе Воронежа ди-
визия удостоена почетного 
звания «Воронежская». Поз-
же дивизия неоднократно 
реформировалась, но 146-й 
гвардейский – единственный 
из всех полков на протяжении 
всей своей истории оставался 
в составе этой дивизии. 

Бились пилоты в те годы 
отчаянно: за время войны лет-
чики полка выполнили пять 
воздушных таранов – результат 
беспрецедентный и единствен-
ный в истории. При этом в небе 
Воронежа они протаранили 

четыре немецких самолета, 
продемонстрировав высшее 
профессиональное мастерство 
и беспредельное человеческое 
мужество. Все летчики, вы-
полнившие таран, не только 
остались живы, но и сохранили 
свои боевые машины. Для того 
периода это было очень не-
маловажным моментом. 

Пять летчиков полка – Ка-
люжный, Терновой, Лукьянов, 
Кальян, Елдышев удостое-
ны звания Герой Советского 
Союза. А Гулаев, сбивший 57 
самолетов противника, стал 
дважды Героем. Более 180 воен-
нослужащих полка награжде-
ны орденами и медалями. Для 
одного полка – это значимое 
достижение.

Совет ветеранов 146-й гвар-
дейского истребительного 
авиационного полка имени 
60-летия ВЛКСМ обратился 
к председателю Воронежского 
областного Совета ветеранов 
войны с предложением при-
своить одной из новых улиц 
города Воронежа название 
полка. Это, как считают ве-
тераны, будет полезно и для 
увековечивания памяти ге-
роев, и для патриотического 
воспитания молодежи, и для 
укрепления добрососедских 
отношений России и Украины. 
Дело в том, что последнее ме-
сто дислокации полка – аэро-
дром Васильков в 20 киломе-
трах от Киева.

Есть и еще предложение, 
которое исходит от генерал-
майора авиации в отставке 
Георгия Владимировича Бель-
цева. Авиации ПВО он отдал 
почти 40 лет, более того, стоял 
у истоков формирования ПВО 
страны, 28 лет посвятил лет-
ной работе. За время службы 
сменил 15 гарнизонов, выпол-
нял интернациональный долг 
в Афганистане, три года был 
советником в Ливии. Теперь 
помогает военнослужащим 
посредством Фонда социаль-
ных гарантий, строит дома в 
Новоусманском районе. Но в 
душе Георгий Владимирович 
остался летчиком, влюблен-
ным в небо. Может, потому он 
ухватился за идею увековечить 
память летчиков, защищавших 
воздушное пространство над 
Воронежем. Неподалеку от 
центра Новой Усмани его ком-
пания построила по-военному 
компактный городок - пя-
тиэтажные дома с синими кры-
шами видно издалека. А что 
если присвоить городку имя 
дивизии ПВО, установить са-
молет, открыть авиамодельные 
кружки, организовать планер-
ный клуб? Кстати, аэродром в 
годы войны располагался как 
раз в этих местах… Проблем с 
помещениями не возникнет - 
строительная компания готова 
взять этот вопрос на себя. А в 
одной из новоусманских школ 
можно сделать специализи-

рованный класс для подго-
товки ребят к поступлению 
в летное училище. Идея, по 
мнению Георгия Бельцева, 
вполне жизнеспособная. Он 
вспоминает свои детские годы 
учебы в спецшколе ВВС №12 
Краснодаре. Там после войны 
ребят обучали азам профес-
сии. Строгая форма, военная 
дисциплина, спортивная под-
готовка – мальчишкам такая 
жизнь очень нравилась, тем 
более что после школы их бра-
ли в летные училища без экза-
менов, а отличников – сразу в 
академию Жуковского. 

Георгий Владимирович уве-
рен, что и нынешним ребятам 
будет интересно учиться в 
таком классе, а если у них по-
явится перспектива льготного 
поступления в Воронежский 
авиационный инженерный 
университет, желающих будет 
немало.

 Сегодня в «генеральском 
городке» проживает около 400 
семей. Почти в каждой есть 
дети. Увлечь их небом, зара зить 
любовью к высоте – можно, 
нужно, реально. 

Георгий Владимирович на-
деется, что власти в лице главы 
администрации Новоусманско-
го района Владимира Черны-
шова не останутся в стороне. И 
у них хватит желания, времени, 
сил, энергии и здравого смысла, 
чтобы помочь воплотить эту 
идею в жизнь.

Небо – на всю жизнь
ВВС России – 100 лет |  История прославленной авиационной дивизии,  
защищавшей Воронеж, может получить  продолжение 
Эта страница отечественной истории до сих пор остает-
ся малоизученной. Между тем она полна героических и 
трагических событий, которые могут стать предметом 
исследований не только специалистов-историков, но 
и журналистов, молодежных объединений, занимаю-
щихся воссозданием страниц истории войны и авиации 
в частности. 

Крестный  
ход

20 августа, в день памяти 
святителя Митрофана, перво-
го епископа Воронежского, 
митрополит Воронежский и 
Борисоглебский Сергий в со-
служении духовенства епар-
хии совершит торжественное 
богослужение - Божествен-
ную литургию и молебен - в 
Благовещенском кафедраль-
ном соборе у честных мощей 
Воронежского первосвяти-
теля.

После окончания бого-
служения (около 11 часов) от 
Благовещенского кафедраль-
ного собора в Задонск напра-
вится ежегодный Митрофано-
Тихоновский крестный ход. 
Это – одно из важных ду-
ховных событий епархии, и 
осуществляется в этом году 
уже в пятнадцатый раз. В 
Рождество-Богородицком 
мужском монастыре, у мо-
щей святителя Тихона, куда 
крестный ход прибудет 24 
августа, паломники примут 
участие в праздничных бого-
служениях.

Протяженность маршрута 
составляет около 130 кило-
метров. 

Духовник крестного хода 
и ответственный за его прове-
дение – протоиерей Николай 
Бабич. Тел. помощника руко-
водителя: 8-952-545-01-77. 

Маршрут, мероприятия в 
пути и правила для участни-
ков крестного хода – на сайте 
Воронежской и Борисоглеб-
ской епархии: www.vob.ru

Татьяна ЮШКИНА.

Когда друзей поющий круг...
Культура| Как уже сообщала «Коммуна», в Воробьёвском районе завершился Всероссийский фестиваль 
фольклора и ремёсел «Русь песенная, Русь мастеровая». Наш корреспондент находился там все три дня
Раз в два года этот живописный уголок воробьёвской земли становится песенной сто-
лицей. Показать своё искусство в пении, владении старинными ремёслами прибыли 
на фестиваль гости из Москвы, Нижнего Новгорода, Тамбова, Томска, Волгограда, 
Новочеркасска, Республик Чувашии и Северной Осетии-Алании, Украины и Беларуси. К 
такому творческому соединению культурных традиций располагает и местоположение 
района, где сходятся Волгоградская, Ростовская и Воронежская области.
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дУхОВНОсть

Лес под охраной 
Чрезвычайный класс по-

жароопасности, объявлен-
ный в Воронежской обла-
сти, заставляет сотрудников 
Яблоченского лесничества, 
что в Хохольском районе, 
быть в постоянной боевой 
готовности.

- Нас обеспечили противо-
пожарным снаряжением, 
- рассказывает участковый 
лесничий Юрий Свиридов, - 
и мы оперативно реагируем 
на все сигналы об очагах воз-
горания, патрулируем свой 
участок, вывесили плакаты с 
запрещающими надписями. 
К счастью, беды в этом сезоне 
пока не случилось. Было не-
сколько возгораний лесной 
подстилки, но мы с лесником 
Юрием Азаровым сумели 
ликвидировать опасность.

Находятся под неусып-
ной охраной опытного лес-
ничего 5304 гектара леса. 
Лесничий держит связь с 
главами местных поселений, 
гремяченским пожарным 
центром, активом сёл, рас-
положенных на протяжении 
60 километров по Острогож-
ской трассе.

Как сообщает пресс-
служба райадминистрации, 
близ Борщева, Яблочного, 
Оськина на месте выгорев-
ших посадок поднимается 
молодая поросль: дуб, ясень. 
Природа затягивает свои 
раны.

Всё внимание – 
детям

Сотрудники управы Ко-
минтерновского района Во-
ронежа держат под особым 
контролем то, как школьники 
проводят летние каникулы. 
Так, совместно с районной 
комиссией по делам несо-
вершеннолетних и защите их 
прав они посетили всех ребят, 
находящихся в социально 
опасном положении. В ходе 
этих встреч сотрудники ве-
домств посмотрели условия 
жизни детей, провели необ-
ходимые профилактические 
беседы с подростками и их 
родителями. 

Всего в Коминтерновском 
районе действуют 29 при-
школьных лагерей отдыха, 
в них уже побывали 1220 
мальчишек и девчонок. В 
трудовых бригадах работают 
614 ребят. Доброй традицией 
стало то, что ежегодно с 18 
июля по 7 августа двери для 
детей открывает оборонно-
спортивный лагерь «Оте-
чество», организованный  
на базе детского оздорови-
тельного лагеря «Костёр». 
В нынешнем году там отдо-
хнули 140 школьников, в том 
числе ребята, оказавшиеся в 
трудной жизненной ситуа-
ции и состоящие на учёте в 
комиссии по делам несовер-
шеннолетних.  А новшество 
этого лета – дополнительная  
смена, которая открылась 10 
августа и продлится до конца 
месяца. 

Наталья НеКрыловА, 
Светлана вИКТоровА.

спОрт зА НедеЛю

Пора получать по заслугам
Остались позади XXX летние Олимпийские игры в 
Лондоне, в которых сборная России заняла четвёртое 

место в общекомандном зачёте, завоевав 24 золотые, 25 серебря-
ных и 33 бронзовые награды. Первое место в медальном зачёте 
заняла сборная США (104 награды: 46 - золотых, 29 - серебряных 
и 29 - бронзовых), второе - команда Китая (87: 38 - 27 - 22), тре-
тье - хозяйка соревнований - Великобритания (65: 29 - 17 - 19). 
На предыдущей Олимпиаде в Пекине россияне заняли третье 
место, при этом наград высшей пробы в их активе было 23, то 
есть на одну меньше.
На Олимпийских играх в Лондоне выступили четыре воронеж-
ских спортсмена - гимнастка Виктория Комова, стрелок Елена 
Ткач, велогонщик Денис Меньшов и байдарочник Антон Васи-
льев, при этом только Комовой удалось завоевать две медали, 
и обе серебряные. На минувшей неделе губернатор Алексей 
Гордеев встретился с Викторией Комовой и её тренером Генна-
дием Елфимовым. 
- Мы гордимся, что в нашем городе выросла такая замечательная 
спортсменка. Во время выступлений на Олимпиаде ты придавала 
команде боевой дух и соревновательное настроение. Для нас ты 
лучшая, - отметил Алексей Гордеев. Губернатор поздравил Викто-
рию Комову и вручил ей цветы и денежный сертификат на один 
миллион рублей, а тренеру - на пятьсот тысяч. Затем победителей 
и призёров Олимпиады ждал приём в Кремле, где Президент Рос-
сии Владимир Путин вручил им не только награды, но и ключи 
от автомобилей престижных марок. Напомним, что за золотую 
награду государство выплатило каждому спортсмену четыре 
миллиона рублей, за второе место - два с половиной миллиона и 
за третье - один миллион семьсот тысяч рублей.

«Буран» не знает неудач
Несмотря на то, что за окном палит жаркое летнее 
солнце, хоккеисты уже вовсю ведут подготовку к ново-
му сезону. После сбора на юге наша ледовая дружина 

провела очередной этап подготовки в Россоши, где состоялись 
первые контрольные матчи. Оба раза соперником «Бурана» был 
саратовский «Кристалл». В первой игре воронежцы одолели 
соперника со счётом 3:1, а в повторной - 4:1. Завершив сбор в 
Россоши, хоккеисты «Бурана» приступили к тренировкам на 
льду Дворца спорта «Юбилейный», и в минувший вторник по-
допечные Виктора Семыкина провели спарринг с хоккейным 
клубом «Липецк». Надо отметить, что воронежские болельщи-
ки явно истосковались по хоккею, и, несмотря на то, что игра 
проходила в будний день и в рабочее время, а также не было 
никаких афиш, на трибунах собралось немало зрителей. Что 
касается самой игры, то серьёзного противостояния в ней не 
получилось. Забив по две шайбы в каждом из трёх периодов, 
воронежцы победили со счётом 6:0. Напомним, что в этом сезоне 
«Бурану» предстоит дебют в Высшей хоккейной лиге, в связи 
с чем состав команды претерпел значительную ротацию. По 
сравнению с прошлым сезоном в команде остались лишь шесть 
игроков, все остальные - новички.

Впереди немало «трудностей»
Девятый этап Кубка мира-2012 по скалолазанию в дис-
циплине «трудность» прошёл в австрийском городе Имст. 
В составе сборной России лучший результат показала 

воронежская спортсменка Евгения Маламид. Удачно пройдя ква-
лификацию, Евгения заняла итоговое четвёртое место. Ещё один 
воронежец Михаил Черников остановился на стадии полуфинала 
и занял одиннадцатое место. По сумме трёх этапов Евгения Ма-
ламид занимает седьмое место, а Михаил Черников - восьмое. 
Впереди у воронежских спортсменов ещё шесть этапов Кубка 
мира-2012, которые пройдут в Бельгии (21 - 22 сентября), США 
(29 - 30 сентября), Китае (12 - 13 октября), Корее (20 - 21 октября), 
Японии (27 - 28 октября) и Словении (17 - 18 ноября).

Сыграли по-крупному
В очередном туре первенства МОА «Черноземье» ду-
блёры «Факела» смогли одержать свою первую победу 
в турнире, причём сделали это, выступая в гостях. Забив 

по два гола в каждом из таймов, подопечные Антона Шипилова 
разгромили команду «Госуниверситет-Орёл» со счётом 4:0. Такой 
же результат был зафиксирован в Россоши, где местный «Химик» 
не оставил шансов на успех команде «Цемент» из Михайловки. 
После первого тайма на табло стадиона «Химик» горели тусклые 
нули, но после перерыва хозяева поля активизировались и смогли 
записать в свой актив победу с крупным счётом 4:0. Отметим, что 
четвёртый тур первенства МОА «Черноземье» оказался обиль-
ным на голы. Так, тамбовская «Академия футбола», выступая 
в гостях, разгромила дублёров липецкого «Металлурга» - 5:0, а 
поединок рязанской «Звезды-М» и брянского «Динамо-ДЮСШ» 
завершился и вовсе с неприличным счётом 1:10 в пользу гостей. 
После четвёртого тура «Химик-Россошь» занимает четвёртое 
место в турнирной таблице, отставая от лидеров всего на одно 
очко, а «Факел-М» пока замыкает десятку.
Отметим успешное выступление команды СДЮСШОР «Фа-
кел» 2002 года рождения. В польском городе Свиднице прошёл 
крупный международный турнир Silesian CUP в трёх возраст-
ных группах U-10, U-12 и U-14. Юные подопечные Сергея Соп-
нева без труда преодолели групповой турнир, а затем нанесли 
поражения соперникам и в стадии плей-офф. Таким образом, 
юноши «Факела» стали победителями престижного турнира, 
выиграв все свои матчи, а Даниил Сухомлинов и Егор Саликов 
получили индивидуальные призы, соответственно, лучшего 
игрока и лучшего голкипера турнира.

Финал без фаворитов
Впервые за долгие годы соревнований финал Кубка Во-
ронежской области по футболу среди ветеранов пройдёт 
без его фаворитов - «Стрелы» и «КИТа». Как правило, эти 

два коллектива выясняли отношения в очном противостоянии, и 
лишь изредка какая-то из других команд могла пробиться в фи-
нал, где неизменно терпела фиаско. Но в сезоне-2012 в летопись 
Кубка области среди ветеранов будет вписан новый обладатель 
почётного трофея, и это стало ясно после полуфинальных мат-
чей. Воронежский «Темп» уже не первый год примеряет на себя 
лавры лидера, но завоевать «золото» или Кубок команде Алексея 
Михайлова ни разу не доводилось. Серьёзную заявку на успех 
футболисты «Темпа» сделали в первом матче полуфинала, раз-
громив титулованный «КИТ» со счётом 3:0. В повторной игре 
нужно было не растранжирить весомое преимущество, и это 
«Темпу» удалось - поединок завершился со счётом 1:1. В другой 
полуфинальной паре явным фаворитом значился действующий 
чемпион области - «Стрела». Однако новоусманскому «Олим-
пику» удалось победить чемпиона на его поле со счётом 2:1, и 
подтвердить своё преимущество в ответной игре в родных стенах 
- 5:1. Финальный матч запланирован на 31 августа и состоится на 
новоусманском стадионе «Олимпийский».  

леонид ХрУЩЁв.

«Серебряная» гонка
Воронежская велогонщица Ксения Добрынина завоевала 
«серебро» первенства Европы по велоспорту на шоссе, 
которое в минувшее воскресенье завершилось в Нидерлан-

дах. Сильнейшая воронежская юниорка выходила на старт в обеих 
шоссейных дисциплинах: в групповой гонке она финишировала в 
третьей десятке, зато в индивидуальной гонке воспитанница На-
тальи Елифёровой боролась за победу. Ксения Добрынина показала 
второй результат, уступив всего 0,8 секунды голландской велогон-
щице Корин ван дер Зийден. Бронзовая медаль – у бельгийки Лотте 
Копеки. Как сообщили в Центре спортивной подготовки сборных 
команд Воронежской области, Ксения Добрынина в этом году уже 
поднималась на пьедестал почёта в числе сильнейших велогонщиц 
континента, только в трековых дисциплинах. В начале июня в 
Португалии воронежская спортсменка завоевала два «серебра» 
на первенстве Европы по велоспорту на треке.

Светлана вИКТоровА.
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поздравительная открытка

Анатолий Иванович возглавляет Юго-Во-
сточную железную дорогу уже десять лет, и за эти 
годы прошел с ней все этапы новейшей истории 
стальных магистралей страны: адаптацию отрасли 
в условиях рыночной экономики, масштабное 
реформирование, образование холдинга «РЖД». 
Накрепко связав с дорогой свою жизнь, он и 
сегодня вместе с ее тружениками переживает все 
трудности и одерживает победы.

Развитие станций, оснащение и модернизация 
путевого хозяйства, обновление локомотивного 
парка, оборудование двухпутных участков маги-
страли двусторонней системой автоблокировки, 
продолжение работ по электрификации участков, 
внедрение современных технологий обслужива-
ния вагонов и локомотивов – вот далеко не полный 
список замыслов и планов, которые воплотились в 
жизнь в результате ежедневного, неустанного тру-
да начальника Юго-Восточной Ордена Трудового 
Красного Знамени железной дороги.

Все свои лучшие качества прирожденного 
лидера – способность к полной самоотдаче в ра-
боте, профессиональную компетентность, умение 
рационально, последовательно и эффективно 
решать поставленные руководством компании 
задачи, искреннюю и глубокую заинтересован-
ность в процветании давно уже ставшей родной 
для Анатолия Ивановича дороги – он поставил на 
службу общему делу: обеспечению стабильности 
и безопасности перевозок.

Юговосточники искренне гордятся, что столь 
сложную и стратегически важную для страны 

структуру, каковой является ЮВЖД, возглавляет 
настоящий профессионал, ответственный, тре-
бовательный и целеустремленный руководитель, 
искренне болеющий за дело.

От всей души желаем Анатолию Ивановичу 
Володько крепкого здоровья, семейного благопо-
лучия, дальнейшей плодотворной деятельности на 
благо Юго-Восточной железной дороги, на благо 
Российских железных дорог!

      Коллектив ЮВЖД – филиала ОАО «РЖД».

В понедельник, 20 августа, 
начальнику Юго-Восточной железной дороги – филиала ОАО «РЖД»

Анатолию Ивановичу Володько
исполняется 60-лет.

Многотысячный коллектив дороги сердечно поздравляет  
своего руководителя с юбилеем.

поздравительная открытка

поздравительная открытка

Начальнику 
Юго-Восточной железной дороги – 

филиала ОАО «РЖД»

А.И.Володько
Уважаемый Анатолий Иванович!
В день Вашего юбилея примите самые искрен-

ние и тёплые поздравления!
Настоящих железнодорожников всегда отлича-

ли преданность профессии, ответственность за 
порученное дело, организованность и точность. 
Вся Ваша трудовая биография связана с железной 
дорогой, и Вы по праву относитесь к той славной 
когорте людей, которые создают себе биогра-
фию собственным трудом, упорством характера, 
стремлением к решению поставленных задач.

Сегодня Юго-Восточная железная дорога – это 
одна из лучших в стране команда профессиона-
лов, которая под Вашим руководством не только 
обеспечивает безопасные перевозки пассажи-
ров и своевременную доставку грузов, но и не-
сет большую социальную ответственность.

Желаю Вам, дорогой Анатолий Иванович, 
новых успехов в решении поставленных задач, 
крепкого здоровья, счастья и благополучия Вам 
и Вашим близким.

Уверен, что наше конструктивное сотрудниче-
ство будет развиваться и крепнуть на благо всех 
жителей Воронежской области.

Губернатор Воронежской области  
А.В. ГордееВ.

Сегодня руководитель Управления Россельхознадзора  
по Воронежской и Волгоградской областям 

Иван Дубовской 
отмечает день рождения!  

Уважаемый Иван Антонович! 
Примите наши искренние поздравления!
Неиссякаемая жизненная энергия и инициативный подход к делу позволяют 

Вам уверенно и эффективно справляться со всеми поставленными задачами. 
Принципиальность, настойчивость и умение работать с полной отдачей сил  - 
важнейшая составляющая Вашей успешной деятельности.

Вы – талантливый руководитель, имеющий большой жизненный опыт в соче-
тании с поразительной работоспособностью. Принципиальность, целеустремлен-
ность и высокая организованность стали основой Вашего огромного авторитета 
не только среди работников нашего коллектива, но и других структур. 

В день Вашего рождения примите искреннюю признательность за Ваш до-
стойный труд и благородное служение нашему общему делу во благо обеспечения 
продовольственной безопасности Воронежской и Волгоградской областей.

От всей души желаем Вам крепкого здоровья, благополучия, удачи, новых 
свершений и достижений. 

Коллектив Управления Россельхознадзора 
по Воронежской и Волгоградской областям.

Коллектив Саморегулируемой организации «Не-
коммерческое партнерство строителей Воронежской 
области» сообщает о скоропостижной смерти глав-
ного бухгалтера

Пешковой
Натальи Анатольевны

Выражаем глубокое соболезнование семье и близ-
ким покойной, скорбим вместе с ними о преждевре-
менной потере замечательного человека, память о 
котором навсегда сохранится в наших сердцах.

Коллектив СРО НП СВО.

Лот № 1, в том числе: 
Отдельно стоящее нежилое здание, лит. А пло-

щадью 606,3 кв. м, кадастровый № 36:05:01:00-
00-00:00:18759, Свид-во№36 АА 502918 от 25 
марта 2002 г. – 7 278 200,00 рублей, в том числе 
НДС 18%.

 Отдельно стоящее нежилое здание, лит. А, 
А1, А2 площадью 3270,4 кв. м, кадастровый  
№ 36:05:01:00-00-00:00:18289:2001-6-91, Свиде-
тельство АА 36 297769 от 14 мая 2001 г. Помещения 
на первом этаже сданы в аренду, срок аренды ис-
текает 21 февраля 2013 г. – 14 314 200,00 рублей, 
в том числе НДС 18%. 

Отдельно стоящее нежилое здание, лит. А 
площадью 90,2 кв. м, кадастровый № 36-36-
06/010/2005-140, Свидетельство 36 АБ 273038 
от 10 января 2006 г. – 509 200,00 рублей, в том 
числе НДС 18%. 

Отдельно стоящее нежилое здание, лит. А 
площадью 52,7 кв. м, кадастровый № 36-36-
06/010/2005-141, Свидетельство 36 АБ 273040 
от 10 января 2006 г. – 761 300,00 рублей, в том 
числе НДС 18%. 

Отдельно стоящее нежилое здание, лит. Б, Б1 
площадью 673,6 кв. м, кадастровый № 36:05:01:00-
00-00:00:18289:2001-6-88, Свидетельство 36 АА 
860931 от 14 января 2004 г. – 3 113 300,00 рублей, 
в том числе НДС 18%. 

Отдельно стоящее нежилое здание, лит. В, В1 
площадью 462,0 кв. м, кадастровый № 36:05:01:00-
00-00:00:18289:2001-6-85, Свидетельство 36 АБ 
113427 от 21 февраля 2005 г. Сдано в аренду, 
срок аренды истекает 21 февраля 2013 года – 
2 325 200,00 рублей, в том числе НДС 18%. 

Отдельно стоящее нежилое здание, лит. Е, Е1, Е2 
площадью 445,9 кв. м, кадастровый № 36:05:01:00-
00-00:00:18289:2001-6-87, Свидетельство 36 АА 
458167 от 14 мая 2001 г. Сдано в аренду, срок 
аренды истекает 21 февраля 2013 г. – 1 714 700,00 
рублей, в том числе НДС 18%. Отдельно стоящее не-
жилое здание, лит. З площадью 8,4 кв. м, кадастро-
вый № 36:05:01:00-00-00:00:18289:2001-6-86, 
Свидетельство АА 36 297764 от 14 мая 2001 г. –  
63 400,00 рублей, в том числе НДС 18%. 

Отдельно стоящее нежилое здание, лит. И пло-
щадью 261,6 кв. м, кадастровый № 36:05:01:00-
00-00:00:18289:2001-6-84, Свидетельство АА 36 
297762 от 14 мая 2001 г. – 1 428 800,00 рублей, в 
том числе НДС 18%.

 Отдельно стоящее нежилое здание, лит. К, 
К1, К2 площадью 1391,0 кв. м, кадастровый  
№ 36:05:01:00-00-00:00:18289:2001-6-89, Сви-
детельство АА 36 297767 от 14 мая 2001 г. –  
11 592 800,00 рублей, в том числе НДС 18%.

 Отдельно стоящее нежилое здание, лит. М 
площадью 54,4 кв. м, кадастровый № 36:05:01:00-
00-00:00:18289:2001-6-90, Свидетельство АА 36 
297768 от 14 мая 2001 г. – 403 300,00 рублей, в 
том числе НДС 18%. 

Артезианская скважина, лит. Г, Г1, кадастро-
вый № 36:05:01:00-00-00:00:18289:2001-6-82, 
Сви-детельство АА 36 297760 от 14 мая 2001 г. –  
1 743 600,00 рублей, в том числе НДС 18%. Водона-
порная башня, лит. Г2, кадастровый №36:05:01:00-
00-00:00:18289:2001-6-81, Свидетельство АА 36 
297759 от 14 мая 2001 г. – 3 037 500,00 рублей, в 
том числе НДС 18%. Земельный участок площадью 
150 кв. м, кадастровый №36:05:01: 124:0006, 
Свидетельство 36-АБ 731714 от 10 сентября  
2007 г. – 20 000,00 рублей, без учета НДС. 

Земельный участок площадью 798 кв. м, када-
стровый № 36:05:01: 124:0007, Свидетельство 
36-АБ 731712 от 10 сентября 2007 г. – 106 200,00 
рублей, без учета НДС. 

Земельный участок площадью 22 438 кв. м, ка-
дастровый № 36:05:01: 124:0008, Свидетельство 
36-АБ 731713 от 10 сентября 2007 г. – 2 630 200,00 
рублей, без учета НДС.

 Указанное имущество расположено по адресу: 
Воронежская область, г. Бутурлиновка, ул. III Интер-
национала, д. 5.

Начальная цена лота 51 041 900 (пятьдесят один 
миллион сорок одна тысяча девятьсот) рублей, в том 
числе НДС 18 %.

Ознакомление с имуществом в будние дни с 10 
час. 00 мин. до 13 час. 00 мин. по местному времени 
в дни приема заявок по предварительной записи по 
тел. 8 (47361) 2-15-41.

Лицо, желающее принять участие в открытых 
торгах, должно на электронной площадке сайт 
«www.regtorg.com», в срок с 10 час. 00 мин. с 
18.08.2012 г.  до 18 час.00 мин. 24.09.2012 г. 
(время Московское) пройти регистрацию, подать 
заявку на участие в торгах в соответствии с регла-
ментом электронной площадки, с приложением 
выписки из ЕГРЮЛ (для юридического лица), вы-
писки из ЕГРИП (для индивидуального предпри-
нимателя), документов, удостоверяющих личность 

(для физического лица), надлежащим образом за-
веренный перевод на русский язык документов о 
государственной регистрации юридического лица 
или государственной регистрации физического 
лица в качестве индивидуального предпринима-
теля в соответствии с законодательством соответ-
ствующего государства (для иностранного лица), 
документов, подтверждающих полномочия лица 
на осуществление действий от имени заявителя, 
подписанный Договор о задатке. Документы по-
даются в электронной форме и подписываются 
электронной цифровой подписью.

Задаток для участия в торгах устанавливается 
в размере 20% от начальной цены Лота, вносит-
ся на расчетный счет организатора торгов р/с 
40702810000000000236 ОАО «Промсвязьбанк» 
К/с 30101810400000000555 БИК 044525555 ИНН 
7704751302, КПП  770401001 и должен поступить 
на данный расчетный счет не позднее даты оконча-
ния приема заявок.

Шаг аукциона – 10% от начальной цены Лота.
Победителем открытых торгов признается участ-

ник, предложивший наибольшую цену за Лот.
Начало торгов в 11 час. 00 мин. 28.09.2012 г. 

(время Московское) на сайте «www.regtorg.com»
Результаты торгов подводятся в 15 час. 00 мин. 

28.09.2012 г. (время Московское) на сайте «www.
regtorg.com».

Договор купли-продажи имущества заключается 
с победителем торгов в течение пяти дней с момента 
получения от конкурсного управляющего предложе-
ния о заключении данного договора.

Оплата по договору купли-продажи осуществляет-
ся победителем торгов в течение тридцати дней со 
дня подписания этого договора путем перечисления  
безналичных денежных средств на расчетный счет 
р/с 40702810400540000027, в «Мой Банк» (ООО), 
к/с 30101810100000000088, БИК044525088, 
ИНН 3605000650/КПП 360501001.

Организатор торгов: ООО «Эксперт Аудит Анти-
кризис» (ИНН/КПП 7704751302/770401001, 
Юридический адрес: 119270, г. Москва, Лужнецкая 
набережная, д.2/4, стр.17., эл. адрес:  ekspert.a.a@
gmail.com тел. 8(926) 1091686

В случае признания открытых торгов по прода-
же имущества несостоявшимися повторные торги 
либо торги посредством публичного предложения 
будут проводиться со ссылкой на данное сообще-
ние.                                                                     Реклама.

ОАО «Ликеро-водочный завод «Бутурлиновский» 
(ОГРН 1023600644320, ИНН 3605000650, КПП 360501001, 

адрес: 397520, Воронежская область, Бутурлиновский район, г. Бутурлиновка, ул. III Интернационала, д. 5), 
в лице Конкурсного управляющего Баканова Сергея Юрьевича (ИНН 771601034810, почтовый адрес: 353460, Краснодарский край, г. Геленджик,

 ул. Ленина, 30, а/я 128, тел.: 8-985-922-68-02), член НП «РСОПАУ» (ИНН  7701317591, ОГРН 1027701018730, 119270, Россия, г. Москва, 
Лужнецкая набережная, д. 2/4, стр. 17, адрес электронной почты: info@rsopau.ru, тел.: 8-903-97-94-579), 

действующего на основании Определения Арбитражного суда Воронежской области от 27.10.2011 года по делу № А14-5391/2010, 

реализует на открытых торгах в электронной форме, форма торгов аукцион, 
единым лотом имущество по следующей начальной цене: 

Совет директоров Открытого акционер-
ного общества «Молочный комбинат «Во-
ронежский» (место нахождения Общества: 
Российская Федерация, 394016, г. Воронеж, 
ул. 45-й Стрелковой дивизии, д.259) уведом-
ляет о проведении годового Общего собрания 
акционеров ОАО «Молочный комбинат «Во-
ронежский» 14 сентября 2012 г. 

Место проведения: г. Воронеж, ул. 45-й 
Стрелковой дивизии, д. 259. 

Начало собрания: 10.00. 
Форма проведения – Собрание (совмест-

ное присутствие акционеров для обсуждения 
вопросов повестки и принятия решений по 
вопросам, поставленным на голосование).

Список акционеров, имеющих право на  
участие  в годовом Общем собрании акционе-
ров, составлен на основании  данных реестра 
акционеров ОАО «Молочный комбинат «Воро-
нежский» на конец операционного дня 3 сен- 
тября 2012 г.

Регистрация участников собрания будет 
проводиться Счетной комиссией  14 сентября 
2012  г. с 9.00 по адресу:  г. Воронеж, ул. 45-й 
Стрелковой дивизии, д.259.

Для регистрации участник собрания предъ-
являет:

* акционер (физическое лицо) - документ, 
удостоверяющий личность; 

* представитель акционера (физического 
лица) - доверенность от имени акционера и 
документ, удостоверяющий личность пред-
ставителя; 

* представитель акционера (юридического 
лица) - доверенность от имени юридического 
лица и документ, удостоверяющий личность 
представителя; 

* руководитель юридического лица, яв-
ляющегося акционером общества, - документ, 
подтверждающий его полномочия на участие 
в собрании, и документ, удостоверяющий 
личность; 

* правопреемники лиц, включенных в 
список лиц, имеющих право на участие в 
собрании, представляют также документы, 
подтверждающие полномочия правопре-
емников. 

Повестка дня  
годового общего собрания акционеров: 

Вопрос №1. Избрание членов счетной 
комиссии ОАО МК «Воронежский».

Вопрос №2. Утверждение новой редакции 
устава общества в связи с изменением наи-
менования общества.

С информацией (материалами), представ-
ляемой при подготовке к собранию, можно 
ознакомиться начиная с 3 сентября 2012 
года в помещении ОАО «Молочный комбинат 
«Воронежский» по адресу: г. Воронеж, ул. 45-й 
Стрелковой дивизии, д.259 (административно-
правовой отдел).

Телефон для справок: (473) 242-53-39.

Совет директоров ОАО  
«Молочный комбинат «Воронежский».

СООБщение 
о проведении годового Общего собрания акционеров 

ОАО «Молочный комбинат «Воронежский»

До этого соперники встреча-
лись всего дважды, и оба раза 
победу праздновал «Арсенал» 
- 1:0 и 2:0. Дополнительным 
стимулом для хозяев было 
неуемное желание одержать 
200-ю победу в рамках второго 
российского дивизиона, ведь на 
счету команды их было 199. 

Двойная победа удалась, 
хотя за нее пришлось изрядно 
повоевать. В арсенале туляков 
оказались и острые фланго-
вые проходы, и техничный, 
комбинационный розыгрыш 
мяча, и неплохая реализация 
голевых моментов. «Арсенал» 
заложил под «Локомотив» две 
мины, которые сработали еще 
до перерыва. 

Сначала Шилов, оставший-
ся в одиночестве у чужих ворот, 
переправил мяч в сетку после 
прострела Лепского, а затем 
Маслов воспользовался точной 
передачей Сергеева. В начале 

второго тайма один гол удалось 
отквитать - форвард «железно-
дорожников» Якушев отобрал 
мяч у защитника оружейни-
ков Сухарева и великодушно 
позволил отличиться своему 
партнеру Дорохину, снабдив 
того идеальным пасом, хотя 
спокойно мог забивать сам. 

«Локомотив» встрепенулся 
и устремился вперед, но на-
нести второй разящий удар 
никто из лискинцев не сумел. 
А зародившаяся было интрига 
умерла в самой концовке встре-
чи, когда экс-вратарь «Факела» 
и  сборной России Филимонов 
ударом от ворот бросил в про-
рыв Крючкова, который пооче-
редно обыграл и защитника, и 
голкипера гостей. 

Мяч, забитый Латыниным 
на предпоследней минуте мат-
ча, уже ничего не решал. «Локо-
мотив» потерпел первое пора-
жение в сезоне и опустился на 

седьмую строчку в турнирной 
таблице.

Результаты остальных мат-
чей 6-го тура. «Сокол» (Са-
ратов) - «Авангард» (Курск) 
0:0, «Орел» (Орел) - «Звезда» 
(Рязань) 1:1, «Металлург» 
(Выкса) - «Калуга» (Калу-
га) 1:0, «Спартак» (Тамбов) 
- «Зенит» (Пенза) 2:1, «Ви-
тязь» (Подольск) - «Подолье» 
(Подольск) 3:2, «Металлург» 
(Липецк) - «Металлург» (Ста-
рый Оскол) 3:0. Лидирует 
«Калуга» - 13 очков. По 12 - у 
«Факела» и «Авангарда», по 
11- у «Подолья», «Арсенала», 
липецкого «Металлурга» и 
«Локомотива».

В матче 7-го тура две ко-
манды, представляющие Во-
ронежскую область, сойдутся 
лицом к лицу. «Факел» играет 
в Лисках с «Локомотивом». 
Битва обещает быть очень на-
пряженной.

Водопад голов
в Воронеже и Туле

ФУтбОл

«Факел» (Воронеж) - «Губкин» (Губкин) 3:2 (2:1)

Начал игру «Факел» про-
сто здорово - в дебюте встречи 
Фатеев четко навесил мяч 
со штрафного удара в задан-
ный район, а Михалев классно 
пробил головой. В середине 
тайма тот же Фатеев обыграл 
на фланге двух защитников и 
сделал прострел в район вра-
тарской площади, а Акимов в 
упор расстрелял ворота. 

После этого футболисты 
«Факела» посчитали, что дело 
сделано, и встали. Не ожидали, 
что губкинцы, в отличие от не-
которых, проявят характер. А 
они его проявили. 

Еще до перерыва отличился 
Наумов. Он в одиночку, словно 
играючи, обыграл двух защит-
ников и вратаря и сократил раз-
ницу в счете, а спустя четверть 
часа великолепно исполнил 
штрафной Минич. После его 
удара мяч обогнул стенку и 
рикошетом от перекладины 
отскочил в сетку. 2:2. 

Почуяв неладное, воронеж-
цы попытались прибавить в 
скорости. Прибавить-то приба-
вили, только опасных моментов 
у чужих ворот от этого больше 
не стало. Не хочется гадать, 
чем бы закончился этот матч, 
если бы арбитр из Тулы Аме-
лин после долгих колебаний 
не назначил пенальти в ворота 
гостей за игру рукой. Клопков 
пробил неотразимо. 

После этого «Губкин» про-
должал атаковать, а «Факел» 
лишь отчаянно отбивался, но 
победу все же удержал. Воро-
нежцы в итоге записали в свой 
актив очередные три очка, и 
поднялись на второе место. 

Следующий матч для «Фа-
кела» будет кубковым. 18 ав-
густа в Воронеже в рамках 1/64 
финала воронежцы принимают 
саратовский «Сокол».

максим СКВорЦоВ
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«Арсенал» (Тула) - «Локомотив» (Лиски) 3:2 (2:0)

поздравительная  
открытка

Завтра, 19 августа, 
свой день рождения 

отмечает

Владимир
Николаевич
НАбИРкИН.

Для нас, 
его верных друзей, 

это прекрасный повод 
пожелать ему крепкого 

здоровья, счастья, 
семейного благополучия, 

воплощения в жизнь 
самых заветных  

планов.

                          Друзья.
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